

## PIE X ET LA " NOUVELLE-FRANCE "



OUS reproduisons avec plaisir le bref de Notre Très-Saint Père le Pape Pie X à Sa Gr. Mgr Bégin au sujet de la "*Nouvelle-France*".

Au cours de son dernier voyage à Rome, le vénérable archevêque de Québec, en rendant compte de l'état des œuvres de son diocèse, jugea bon d'attirer l'attention de Sa Sainteté sur cette revue modeste autant que sérieuse qui travaille depuis bientôt sept ans, sans bruit et sans réclame à faire dans l'ordre des idées ce que depuis "*L'Action sociale*" a entrepris dans l'ordre des faits.

La *Nouvelle-France* a été fondée à Québec par un comité de prêtres et de laïques qui ont à cœur d'en faire non une affaire, mais une œuvre de foi et de patriotisme. Il leur a semblé que l'heure n'étant pas encore opportune ni le terrain suffisamment préparé pour la presse catholique, il était urgent de ne pas laisser préoccuper l'opinion des classes dirigeantes de notre société par des erreurs ou des notions inexactes, qui la conduiraient sans qu'elle s'en doute aux pires égarements. Une revue sérieuse, vouée uniquement aux intérêts de la patrie canadienne et de la vérité catholique, leur sembla désirable et possible. Ils l'entreprirent.

Mais en catholiques conscients de leur devoir autant que de leur droit, ils ne crurent pas pouvoir se donner en dehors des évêques et au-dessus d'eux la mission d'enseigner et de diriger l'opinion. Ils soumirent leur projet à leur Ordinaire et par lui au jugement des évêques. Assurés que leur œuvre était bénie et serait encouragée par ceux-là même qui sont les meilleurs juges des besoins du peuple chrétien, ils s'y sont dévoués avec un désintéressement et une tenacité qui en a assuré le succès.

Certes les obstacles n'ont pas manqué — ni les contra-